
おすすめの○○！…P6

●学園祭…P2

●研究室訪問／臨床検査学科…P4

●私たちの部・サークル紹介…P7

●社会連携センターだより…P8

●就職活動コーナー…P9

●キャンパスインフォメーション…P10

企画特集

愛ありて
川 崎 医 福 大 ニ ュ ース

学園祭（2021.10.17）

10月17日（日）am10：00～

2021.11.82021.11.8
146146



　ステージ上のパネルを作成しました。「笑顔の密を〜
REBORN 川崎学園祭〜」というテーマに合わせて、笑顔と
お花で楽しい雰囲気になるようにしました。準備では実行委員
の集合に苦労した面がありましたが、他のパートの人にも手伝
ってもらって、テーマに合ったパネルを作成することができまし
た。学園祭当日は、ライトにも照らされて想像以上のパネルと
なりました。周囲から「すごくいいパネルができたね」と褒めても
らい、とても嬉しい気持ちになりました。ステージ上のパネル
から楽しい雰囲気が少しでも見てくれた方に伝わっていたら
嬉
うれ

しいです。

医療秘書学科　2年　旭
あさひ

  菜
な

々
な

美
み

ステージ装飾

理学療法学科　3年　本
ほ ん

多
だ

  夏
な つ み

海
実行委員長

第47回川崎学園祭を終えて
　初めに第47回川崎学園祭を開催するにあたり、各方面の
方々からご指導、ご協力いただきましたことを、実行委員を代
表しこの場をお借りして厚く御礼申し上げます。 
　昨年度、開催できなかったこともあり、今年度の開催はとて
も厳しいものでした。初めての試みであるオンラインという形式
を採り、準備期間は本当にできるのか不安でいっぱいでした
が、無事開催し終えたことを本当に嬉

うれ

しく思います。中でも、
オンラインならではの抽選会や学科対抗クイズ大会では大変
多くの人に楽しんでもらうことができ、現場においても多くの笑
顔を見ることができました。オンラインで参加してくれた人の表
情は見ることができませんでしたが、1人でも多くの人にこの学
園祭を通して笑顔の瞬間が訪れていたことを願います。 
　最後にもう一度、自分の言葉で感謝を述べさせてください。
支えてくださった学生課の皆さん、RSK サービスの皆さん、業
者の皆さん、先生方、そして最後までついてきてくれた委員会
のみんな、本当にありがとうございました。

Kawasaki Schoo
l festival

学 園 祭
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　私は、今年の学園祭で施設・学科別対抗クイズの司会を
させていただきました。今年は、オンライン開催となり、ゼロ
から作りあげるものだったため、準備やトラブル等、大変なこ
とがたくさんありましたが、とてもやりがいのある、楽しい経験
となりました。クイズの解答者である学園の学生の皆さんにも
楽しんでいただけて、司会をしてよかったなと思いました。来
年はどのような形での開催になるか分かりませんが、現在の
状況が収束し、一般の方も学園祭に参加できるようになるこ
とを祈っています。

　私たちは「川崎学園祭 “避
ひ

密
みつ

”の謎解きツアー ONLINE」
を担当しました。オンライン学園祭ならではの企画だったの
で、初めてのことだらけで何から始めていいのか分からなくて
大変でしたが、業者さんや学生課さん、パートの仲間たちと
一緒に協力して謎解きを作ることができました。コロナ禍で大
学に来る機会が少ない1、2年生が中心となり作成していたの
で意見がなかなか出なくて大変ではありましたが、十分に川崎
学園の魅力をお伝えできたので良かったと思います。解答者
への景品抽選にもたくさんの方が応募してくださり、大きな
達成感を得ることができました。

作業療法学科　2年　小
お

川
が わ

  真
ま

央
お

作業療法学科　2年　河
か わ

津
づ

  智
ち

佳
か

施設・学科別対抗クイズ担当 謎解きツアー ONLINE 担当

2021　学園祭　統一テーマ「笑顔の密を～REBORN 川崎学園祭～」
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研究室訪問　　臨床検査学科
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　臨床検査技師、細胞検査士として働いていましたが、もう一度学び直したいと思い、平成6年徳島大学工学部生物工学
科に入学しました。その後、同大学院博士前期課程へ進学し学修を進めるなかで研究に魅力を感じ、形態学を中心とした基
礎医学をより深く学びたいとの思いから、平成13年徳島大学大学院医学研究科博士課程へと進み神経解剖学領域での
研究をスタートしました。学位取得後は、ポスドクとして米国メリーランド大学へ3年間留学し、川崎医科大学解剖学助教、
講師を経て平成29年川崎医療福祉大学医療技術学部臨床検査学科の教授として着任しました。

　大学院生時代から現在まで、一貫してマウス嗅覚神経回路の形態
学的解析を行ってきました。嗅覚の一次中枢である嗅球は下等動物
から霊長類まで種を超えた組織構築の類似性や解剖学的特徴、そし
て豊富な生理活性物質が含まれる化学的性質から、脳神経回路の
基本的な構造と機能を理解するための魅力的な脳領域です。昨今、
新型コロナウィルス感染症の初発症状として、嗅覚異常が広く知られ
るようになりましたが、その発症メカニズムに関していまだ明らかになっ
ていません。現在、嗅覚障害によって影響を受けた神経回路を明らか
にするため、おもに電子顕微鏡、レーザー顕微鏡を用いた形態学的
解析を卒業研究生、大学院生と共に行っています。

臨床検査学科 教授 清
き よ

蔭
か げ

恵
え

美
み

先生

嗅覚神経回路の解明

プロフィール

研究テーマ

★清
蔭ゼミ
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もりもり
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た か みた か み

海海さんさん、、松松
まつまつ

田田
だだ

  宣宣
のぶのぶ

昭昭
あきあき

さんさん

　医療技術学研究科 医療技術学専攻 臨床検査学研究コースは、
今年1期生（修士課程6名、博士後期課程1名）を迎えたばかりです。
私は、そのうち3名の修士課程大学院生を受け入れています。これまで
多くの大学院生の研究指導を行ってきましたが、指導教授としては初め
ての指導なので諸先生方から様々な助言を頂きながら大学院生と共に
研究を行っています。
　大学院生のデューティーとして日々の研究の他に、輪読会とJournal 
Clubへの参加があります。輪読会は毎週水曜日の昼休みに、医大解
剖学樋田教授主催でFawcettの“The Cell”（既に絶版ですが、PDF
が無料で公開されています）を修士課程大学院生2名、医大解剖学
博士課程大学院生1名、医大2年生1名で読んでいます。一人が読む英文は数行程度ですが、全員が毎週続けることで随分
と読み進めることができ、ただいま第2章に入りました。Journal Clubはいわゆる論文抄読会で、毎週月曜日の9時から行って
います。発表者はもちろんのこと、参加した人は必ず一つは質問するルールがあり、聞く方も真剣です。このように大学院生は
英語漬けの毎日ですが、語学は慣れれば誰でも身につきます。
　研究はうまく行かない事の方が多く、おおっ！と思うことは1年にあるか無いかです。それでもなぜ続けるか、それは新しいこと
を知る喜びや思考がまとまった時の高揚感が強く記憶に残るからだと私は思います。大学院時代は孤独で悩むことも多いと思
いますが、様々な知識を積極的に吸収し、自らの手を動かして泥臭く実験を続けて行くと、暗闇の先には必ず小さな光明が見え
てきます。それを見失うことなく、指導教員を信じ（頼るのではなく）毎日を丁寧に過ごしてほしいと思います。私自身が大学院
時代に体験してきたことを、今後は大学院生に教え、共に学びながら進んでいきたいと思います。興味がある方はいつでもどう
ぞ。大学院生募集しています！

　私にとって卒業研究は、今後の人生を左右するほど大
きな経験になりました。臨床検査技師として病院に勤める
と考えていたので、今後研究をする機会なんてないだろう
と思いしっかりと研究を行える清蔭先生の研究室を選びま
した。その後、医大の先生にも指導していただき、初めて
見ること、知ることばかりの魅力的かつ刺激的な卒業研
究の日 と々なりました。そして、より深く研究をしたい、もっ
といろんな研究の世界を見てみたいと思うようになり、大
学院に進学することを決めました。研究についてはまだま
だ未熟ですが、ちょっとしたチャレンジ精神で一歩踏み込
んでしまえば、そこが自分にとって新たな挑戦のできるチャ
ンスの場になると身をもって感じました。皆さんも、卒業研
究をきっかけに一歩踏み出し、大学院への進学を目指し
ませんか？

　私は川崎医科大学中央研究センターバイオイメージン
グユニットの技術員として、研究者の試料を預かり、標本
作製から観察・画像処理や機器の維持管理を日々行って
います。その中で、標本作製方法や画像評価について
意見を求められることがあります。しかし、未経験の試料
や手法などでは適切な提案ができず、技術だけでなく新し
い知識の必要性を痛感しました。そこで、新しい形態学
的研究手法をより深く学び、試料に最適な標本作製や
画像解析方法を習得し、柔軟な思考力や発想力を得た
いと思い大学院に進学しました。現在、解剖学会地方会
と中間研究報告会の発表に向けて研究と日々の業務を
行い、充実した毎日を過ごしています。

ゼミ生4年  鈴
すず

木
き

 満
ま

理
り

奈
な

さん 社会人大学院生修士課程1年  松
まつ

田
だ

 宣
のぶ

昭
あき

さん

私のモットー研 究 指 導

私が大学院進学を決めた理由
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　私は少食だと言われます。１日３食はきちんと食べるのですが、朝はおにぎり１つ、昼
は前日の残りを詰めたお弁当、夜ご飯はできる限り自炊して、サラダと炒

いた

め物、という感
じです。また、朝起きて家を出るまで、食事をする気になれず、おにぎりを作るか、コン
ビニで買うかのどちらかです。幸い、同じものを毎日食べられるので、１週間おにぎりで
大丈夫です。
　そんな私がここ最近続けているのが、明

めん

太
たい

シラスおにぎりです。
　明太子（スーパーでぶつ切りに売ってるもの。一本で売ってるものは朝それを切る時

間がないのでダメ）と、生シラス（これもスーパーでパッケージに入っているもので、再封できるジッパーがついているタイプのも
の）の絶妙な色合いと味、そして朝からちょっとこぼれる小魚の愛くるしい顔に癒やされております。
　シーキチン、納豆オクラ、梅干し（酸っぱいのは苦手なので甘いもの）、前日の炒め物のあまり、などいろいろ試しましたが、
明太子しか勝てません。
　大学にシラスが落ちていたら、私の食べこぼしと思ってもらえると幸いです。

　臨床心理学科　助教　横
よ こ

光
み つ

 健
け ん

吾
ごおすすめの朝ごはん1

　1年前、授業はリモートとなり、大学から学生が消えました。
皆さんもいろいろと考えることは多かったのではないでしょう
か？どんな状況でも各自できることからするしかありません。
何ができるか？何からはじめるか？そう思ったとき、筆者であ
る私は大学に来られないリモート授業を受けている学生さん
に、動画のなかだけでも大学に来てもらおう！気分だけでも大学を味わってもらおう！と思いまし
た。思い立ったら行動です。スマホを片手に持ち、中庄駅から歩きながら大学の教室に到着するま
でを1枚ずつ写真をとり（もちろん個人情報に注意しながら）、それらを音楽とともに動画編集し、授
業導入部分の最初の5分に挿入しました。それがちょうど1年前です。月日が経

た

つのは早いものです。
　写真をとっていて、気づいたことがあります。毎日見ているようで見ていなかったのだと思いま
すが、この大学の四季は本当にきれいです。これからちょうど紅葉のきれいな時期になります。私のおススメは大学内の四季と風景
です。一度、立ち止まって見上げてみてはいかがですか？

保健看護学科　准教授　赤
あ か

松
ま つ

 恵
め ぐ

美
み大学の風景と四季2

　本を読むことが好きです。探す過程も様々で楽しく、気分転換
にもってこいです。『児童の世紀』は探して探して、出版元にあっ
た最後の 1 冊。届いた時には狂喜乱舞！タイトルから想像してい
たより数段シビアな内容に衝撃を受けました。
　『セレンディピティ―』は、この言葉が流行していた頃に図書館
で偶然発見。『新生児黄

おう

疸
だん

の治療の手掛かり発見』のわずか
1ページに感動です。臨床で観察は重要と再認識した瞬間でした。

『免疫学の巨人』は古書市で遭遇。訳者の多田富雄氏は著名な
免疫学者で、脳卒中の後遺症に苦しむ中でも研究を続け、自分の経験から「リハビリテーションのあり方」を提言しました。その他
にも逆境を経験した人たちの書籍が多々あります。そのどれもが示唆に富み、考えさせられるとともにエネルギーをもらえます。
　もし古

いにしえ

の人に会いたいなら、お勧めは「100分で名著」シリーズです。入門編として読み、さらにと思ったら原著というのは
どうでしょうか？ よい出会いがありますように。

理学療法学科　特任准教授　矢
や

吹
ぶ き

 眞
ま

弓
ゆみ本を通して出会いを楽しむ！3

企画特集　おすすめの○○！



私たちの部・サークル紹介

医療福祉経営学科　2年　中
な か

尾
お

  颯
そ う

太
た

臨床心理学科　2年　羽
は

原
ば ら

  舞
ま い

ソフトテニス部「Welfare」 茶道部「大和」

入部は
いつでも
大歓迎！

本誌マスコットキャラクター
「かわふっくー」

　こんにちは。ソフトテニス部です。男子12人女子8人で活
動しています。練習は週３回で、水、金、土曜日です。き
つい練習ばかりの部活ではなく楽しくやっている部活です。し
かし部員は、高校の頃県内で活躍していた選手も所属してい
るので、とてもやりがいのある部活です。大会は県大会が年
２回、中国リーグが年２回、中四国大会が年１回、中国・
四国・九州三地区大会が年１回あります。興味があればぜ
ひテニスコートへ。

　こんにちは。茶道部「大和」
は毎週月曜日16時から2階ラウ
ンジ下第5クラブ室で活動して
います。外部の先生をお招きし、
茶道の資格のようなものである
お免状を取得することを目指し
頑張っています。今年はオンラ
イン学園祭に参加することがで
きました。
　もちろん初心者の方や男性も大歓迎です！お抹茶や和菓子
は好きですか？お抹茶を点

た

てている人を見てかっこいいなと
思ったことはありませんか？茶道のお点

て

前
まえ

をはじめるときはお
菓子食べたいとかかっこいいとかいう単純な理由でも大丈夫
だと思います。少しでも興味がある方はお気軽に見学にお越
しください。部員一同おいしい和菓子とお茶を準備して待って
います！
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　気軽に出掛けることができなくなり家で過ごす日々です。休日には家で出来る遊びをして過ご
しています。
　最近は、娘が好きな知育菓子を作っています。私の子供時代は「ねるねるねるね」などの混ぜ
る作業のものしかありませんでしたが、今はハンバーガーやケーキ、おすしなどたくさんの種類が
あります。とても凝っていて、電子レンジを使ったり餅をこねたりと、親は…面倒です。喜ぶ顔を
見るため頑張りますが、途中で娘が飽きて私だけが作るはめに。娘は、できたものを食べてご満
悦。その顔を見て、また買ってあげようと思う母です。
　小学生の息子とは、カードゲームで遊びます。「人狼」や「おばけキャッチ」など家族みんな
でできるものです。こちらも種類がたくさんあり、日替わりで遊んでいます。息子がぼろ負けしな
いように良い塩

あん

梅
ばい

で勝負しています。こちらも勝つとご満悦。
　これからも、子供と遊ぶ時間を大切にしていきたいです。家遊びも良いですが、子供たちが気
兼ねなくマスクなしで外遊びができる日々が戻ることを願っています。

診療放射線技術学科　助教　荒
あ ら

尾
お

 圭
け い

子
こおすすめの家遊び！4



第1回公開講座、第3回公開講座のお知らせ
講座名・講師 日  時  等 お問合せ

「フレイルを防ごう～いきいきと地域で暮らすために～」
コーディネーター：地域連携委員長　西本　哲也
講師：理 学 療 法 学 科　講　師　松本　浩実
　　　言語聴覚療法学科　講　師　矢野　実郎
　　　健 康 体 育 学 科　准教授　石本　恭子

川崎医療福祉大学 HP「生涯学習・公開講座」の
公開講座ページでご視聴いただけます。

公開講座のページ 
QR コードはこちら⇒

川崎医療福祉大学
事務部庶務課 
公開講座係

電話：086-462-1111
（内線 54219）

「Withコロナの新時代を迎えた
　　　　　　　今だからこそ知っておくべきこと」（仮題）
講師：視能療法学科　講師　林　　泰子
　　  臨床栄養学科　講師　河邉　聡子

11 月公開予定です。詳しくは HP をご確認くだ
さい。

※第 2 回公開講座は、新型コロナウイルス感染状況に鑑み中止となりました。
※QR コードは㈱デンソーウェーブの登録商標です。
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社会連携センターだより

オンライン公開講座をHPで配信中

　川崎医療福祉大学では、さまざまなテーマで毎年4つの公開講座
を開催しています。毎年延べ約500名の方々にご参加いただいて
おり、毎回楽しみにしてくださっている方 も々多数いらっしゃいますが、
昨年度に引き続き、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、今
年度もホームページを通じて「オンライン公開講座」として動画配信
を行っています。少しでも多くの皆さんに、自宅で楽しんでいただける
ような講座を企画し、配信しています。
　第1回公開講座は、「フレイルを防ごう〜いきいきと地域で暮らす
ために〜」をテーマに、3名の講師による講座となっています。フレ
イルとは英語の「Frailty」が語源となっており、日本語に訳すと「虚
弱」や「老衰」などを意味します。つまり、加齢によって様々な予備
能力が低下し、健康障害を招きやすい状態のことを指します。フレ
イルを防ぐための対策について、分かりやすく説明いただきました。
　第1話は、理学療法学科の松本浩実先生による「身体的フレ
イル領域：ストップ！フレイル！のための運動のコツ」です。どんな人
がフレイルになりやすいのか、また、フレイルの予防にはどんな運動
がいいのか、フレイルにならないための運動のコツについて紹介して
います。追跡調査を基に、フレイルになった人、フレイルが悪化した
人の特徴を詳しく紹介し、健康を維持するために日中どれくらい歩け
ばいいのか、フレイル予防に必要な運動の種類、活動量について、
いろいろなアドバイスをしています。

　第2話は、言語聴覚療法学科の矢野実郎先生による「オーラル
フレイル：口の衰えを予防する」です。オーラルフレイルとは、噛

か
ん

だり、飲み込んだり、話したりするための口の機能が衰えることです。
口の働きが衰え始めると、食欲の低下、社交性の低下、身体機能
の低下など様々な問題が発生します。オーラルフレイルを放っておく
と重大な病気につながる可能性があります。動画では、言語聴覚士
である矢野先生が、口の衰えに早期に気づく方法と、飲み込むパワ
ーや舌のパワーをつける体操について紹介しています。オーラルフレ
イルを調べる問診票で、自分のオーラルフレイルを調べてみましょう。
　第3話は、健康体育学科の石本恭子先生による「認知的フレイル
領域」です。フレイルと認知機能や気分の落ち込みは相互に関係して
います。認知機能や心を刺激する体操「笑いヨガ」や「コグニサイズ
バンザイステップ」などを取り入れながら、認知的フレイルとその予防の
コツについてお話ししています。簡単な運動から、手と足が異なる動きを
する複雑な運動まで、動画を見ながら実際に体を動かしてみることによっ
て、脳の活性化を促し、フレイルと認知機能の衰えを予防しましょう。
　フレイルは、運動機能の低下だけでなく精神機能の低下、社会的
な孤立とも関連し合っています。新型コロナウイルスの影響で、外出
の機会が減ることにより運動量が減り、ストレスが増え、人との交流
が少なくなる中、フレイルが進行しているかもしれません。フレイルを
知り、早めの予防対策をしましょう。



就職活動コーナー

質問項目 子ども医療福祉学科
濱本　志歩

特別養護老人ホーム
岡山県
生活相談員

　中学生のときデイサービス
でボランティアをしたことをき
っかけに、高齢者分野に興味
をもちました。3年次のソーシ
ャルワーク実習で特別養護老
人ホームを選び、生活相談員
として働きたいと考えました。

3年生
３月　OB・OG就職相談会　
4年生
５月～７月　
　　  就職希望の施設を考える
８月　就職総合フェアに参加
８月　施設見学
８月　採用試験、内定

　国家試験の模擬試験のため
の勉強と就職活動、卒業論文
の作成を並行して進めたので
忙しかったです。そのため、ど
れもおろそかにならないように
時間配分を考えてスケジュール
を組み、乗り越えられました。

　福祉人材センターに登録を
して、事前に募集している施
設の基本理念や特色について
調べてから就職総合フェアに
参加することで、自分に合った
施設を見つけることができたと
思います。

　就職活動に関する相談会や
説明会に意欲的に参加し、早
めに就職活動に取り組み、気
になる施設には積極的に施設
見学を依頼すると良いです。
また、学校での勉強だけでは
なく、ボランティア活動やアル
バイトなど多くの経験が面接に
役立ちます。

医療福祉学科
藤元　一聖
 ふじ　もと　　　    いっ　せい

病院
香川県
作業療法士

　人と関わる仕事をしたいとい
う思いと学生の頃リハビリを行
う様子をみて、作業療法士に興
味を持ちました。対象者の日常
生活に着目しながら、幅広いリ
ハビリができることに魅力を感
じています。

　就職活動時期が実習と重な
り不安が大きかったです。その
ため、家族に不安を話すことや
友達からの励ましの声を受ける
ことで、実習と試験準備との気
持ちを切り替えながら、乗り越
えることができました。

　小論文対策では、様々な内
容を書き、ゼミの先生に確認し
てもらいました。数をこなすこ
とで文の構成や職業との関連
性を考えながら、スムーズに書
けるようになりました。面接は
自分なりの言葉で伝えることを
意識しました。

　興味ある領域がわからない
と思いますが、3・4年次にあ
る実習で進みたい領域を決め
ることもいいと思います。また、
様々な経験をすることで面接の
ときに自信を持って自己表現を
行うことができると思うので、
多くのことにチャレンジしてほ
しいです。

かわ　はらはま　もと　　       し　　ほ

内定が出て、就職すること
を決めた業種・地域・職種
を教えてください。

その業種・職種を選んだ理
由を教えてください。
どのような自己分析をして、
その業種・職種を選んだの
ですか。

活動のタイムスケジュール
を教えてください。

活動中で特につらかったと
きはどんなときでしたか。
また、それをどのように乗
り越えてきましたか。

就職活動に向けてどのよう
な準備をしましたか。
また実際、特に役に立った
ことは何ですか。

後輩の役に立つような情報
やこれから就職活動をする
後輩の学生さんへのメッセ
ージをお願いします。

公務員（保育職）
兵庫県神戸市
保育士

3年生
11月　筆記試験の勉強開始
4年生
4月　受験先決定
6月　1次試験対策開始
7月　2次試験対策開始
8月　3次試験対策開始
9月　合格発表

　一人だったらできないことも
たくさんあったと思います。仲
間たちとの助け合いや先生方
の手厚いサポートがあって今
の自分がいます。後輩の皆さ
んも仲間を大切にしながら、
先生方をしっかり頼り、一つひ
とつハードルを飛び越えてくだ
さい。

　私は、中学生のころからの
夢である「将来は子どもと関
わる仕事」に就きたいと思って
いました。さらに自分の継続で
きる力に着目し、安定して末永
く働くことのできる公務員を志
望しました。

　私は面接が苦手でとても不
安感がありました。ですが、
学科の先生方のご指導や共に
切磋琢磨した仲間たちと練習
を続けていったおかげで、当日
の試験では気持ちを精一杯、
前に出すことができました。

　子ども医療福祉学科は3年
生秋学期より「勉強会」とい
って仲間と一緒に公務員試験
対策を行う場を作ってくれて
います。先生方から教わり、
定期的に模試を受けることで、
自分に自信を持つことができ
ました。

1、2年次に病院見学に行く
6月　就職希望の病院を決める
6月～7月上旬　小論文対策
7月中旬　第1次試験
8月上旬まで　面接練習、実習
8月中旬　第2次試験、内定

作業療法学科
川原　あみ

せっ　さ　たく　ま

　就職が内定している４年生の方々に、
就職活動についてお聞きしました。

9



FD・SD研修会（教職員の資質向上に関する研修会）

FD・SD研修会（教職員の資質向上に関する研修会）

FD・SD研修会（ハラスメント防止に向けての研修会）

　7月1日（木）〜8月14日（土）の期間で、web視聴にてFD・SD研修会（教職員の資質向上に関する研修会）を実施しました。
この研修会は、教員と職員の相互理解を深め、協力体制をより強くしていくことを目的とし、全教職員を対象に開催しています。
　今年度第2回目の内容は以下のとおりです。
　―令和3年度大学認証評価受審について―

⃝「大学評価の目的について」　副学長（総務担当）　秋山　祐治

⃝「川崎医療福祉大学における内部質保証と教学マネジメント」　副学長（教学担当）　宮川　健
　研修会には、大学認証評価についての知識・理解を深めるために392名の教職員（うち教員290名、職員102名）が参加しました。
秋山先生からは大学評価の概要及び評価の基準について、宮川先生からは基準の中でも特に重要視されている内部質保証についてご
講演いただきました。
　研修会後のアンケートでは、「適合認定を受けることが、本学の教育の質を認められたことになると実感した」、「普段の授業や業務にお
いてもPDCAサイクルを回すことを意識したい」等の感想が多数寄せられ、大学認証評価・内部質保証の重要性について改めて知るこ
とのできる有意義な会となりました。

　9月18日（土）、川﨑祐宣記念講堂において、FD・SD研修会（教職員の資質向上に
関する研修会）を開催しました。
　今年度第3回目の内容は以下のとおりです。

⃝「近畿大学の取り組みとこれからの大学広報　
　　　　　　　　　～大学淘

とう

汰
た

の時代を生き抜くために～」　
　　　　　　　　　　　近畿大学入学センター　高大連携課参事　屋木　清孝

　研修会には、これからの時代に即した大学広報について学ぼうと、多数の教職員が参加
しました。講演では、屋木先生から広報活動の条件、近畿大学の取組、さらなる顧客満足
度上昇をめざして、という3つのコンテンツに沿ってご講演いただきました。これからの入試動向や近畿大学が実際に取り組んでいる広報
戦略、入学後の学生・保護者に対する支援の充実等、様々な事例をもとに今後の入試の展望をお話しいただきました。
　研修会後のアンケートでは、「教職員が同じベクトルを向くことの重要性を再認識した」、「今回の研修で学んだことを今後の業務に活

い

か
していきたい」等の感想が多数寄せられ、よりよい大学を目指すために非常に有意義な会となりました。

　例年ハラスメント防止を目的とし、全教職員を対象にFD・SD 研修会（ハラスメント防
止に向けての研修会）を開催しておりますが、今年度は、新型コロナウイルス感染症対
策のため、9月1日（水）から9月30日（木）の期間でweb 視聴にて研修会を実施いた
しました。内容については、以下のとおりです。

⃝「ハラスメント防止活動に関する教職員アンケート調査結果について」
　　　　　　　医療情報学科　講師　谷川　智宏（ハラスメント防止委員会委員）

⃝「近年の職場におけるハラスメント事情」　
　　　　　　　　森脇法律事務所　所長　森脇　正（顧問弁護士）

　谷川講師から、教職員を対象とした「ハラスメントを受けたり見聞きしたりしたことはあるか」「ハラスメント相談員への連絡方法は知って
いるか」等の調査結果についてグラフ形式で報告がありました。
　その後、森脇弁護士から、職場におけるパワーハラスメントの定義や、具体例、裁判例などが紹介され、現在のハラスメントの論点を個々
の労働者が学習する必要性について言及がありました。また、ハラスメントはどの社会でも厳しく糾弾されるが、その本質を見極めたうえで、
必要以上に萎縮することなくコミュニケーションが広がれば、快適な社会生活ができると指摘がありました。
　視聴後のアンケートでは、「教職員の理解度に関するアンケート調査では、大学内で起こっているハラスメントの現状がわかった。」「時
代の変化とともに、昔は許されていたことが許されなくなっているケースもあり、その変化に自分自身も敏感に変化していかないと、気付かな
いうちにハラスメントをしているという状況になるのではないかと思った。」「日常生活のいたるところにハラスメントになりかねないことがあると
いうことに注意しようと思った。」などの意見が寄せられ、非常に有意義な研修会となりました。
　今後もハラスメント防止への意識を継続するために、定期的に研修会を開催していきたいと思います。
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オープンキャンパス2021

　6月から8月にかけてオープンキャンパスを開催し、うち

2回は3校合同（医療短期大学、リハビリテーション学院と

共同開催）で行いました。昨年度に引き続き、感染症の

予防対策として、事前申込制で人数を制限し、午前午後の

２部構成で実施しました。毎回好評いただいている「学科

によるミニ講義・学科説明・体験学習」や「入試・編入学

等相談コーナー」などのイベントに加え、プレゼント企画とし

て、6・7月は「ぱん・で・らんち」のパン、8月は「かわさき

の思いサブレ」を来場者全員にプレゼントしました。在学生

と交流する参加者の笑顔が印象的でした。

　また、今年度から、学科（対象9学科 *）が指定したミニ

講義や体験学習等に参加し、認定基準に達していると認めら

れた方に「有資格認定証」を交付する新たな取り組みも行わ

れました。「有資格認定証」を交付された方は、2022年度

入試 学校推薦型選抜前期 〈有資格〉 において、「有資格

認定証」を交付された学科に出願することができます。

　昨年立ち上げたWEBオープンキャンパスも随時更新してお

り、遠方の方やコロナ禍で移動が難しい方、オープンキャン

パスに参加できなかった方にも向けて、大学の魅力を発信し

ています。10月1日（金）からは気になることや不安なことを

気軽に相談してもらえる場として、全学科でWEB相談も始め

ました。

　次回、3月は2023年度入試を目指す高校生の皆さんが

中心となります。新型コロナウイルス感染症がおさまり、より

多くの方にご参加いただけることを願っています。教職員の

皆さん、お世話になりました。今後ともご協力をよろしくお願

いします。

* 対象学科

川崎医療福祉大学
医療福祉学科、子ども医療福祉学科、臨床栄養学科、健康体育学科、
医療福祉経営学科、医療情報学科、医療秘書学科、医療福祉デザイン学科

川崎医療短期大学 医療介護福祉学科

ご協力ありがとうございました！
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企画特集

愛ありて
川 崎 医 福 大 ニ ュ ース

学園祭（2021.10.17）

10月17日（日）am10：00～

2021.11.82021.11.8
146146

新 任 教 員の 紹 介

秋の着任挨拶
　令和3年10月1日に着任いたしました。急性期看護領域を担
当します。専門看護師として病院で働いてきた経験を活

い

かしなが
ら、理論だけでなく、現場で役立つ実践知を学生の皆さんに伝
えていきたいと思います。よろしくお願いいたします。

保健看護学科　
准教授

伊
い

藤
とう

　真
ま

理
り

学 会 等 開 催〔予 告〕

川崎医療福祉学会研究集会

自閉症特別講座（Web開催）

自閉症特別講座（Web開催）

自閉症特別講座（Web開催）

自閉症特別講座（Web開催）

自閉症特別講座（Web開催）

自閉症特別講座（Web開催）

自閉症特別講座（Web開催）

自閉症特別講座（Web開催）

自閉症特別講座（Web開催）

11月19日

11月26日

12月3日

12月17日

1月14日

1月21日

1月28日

2月4日

2月7日

大 学 行 事

学校推薦型選抜前期

学部）秋学期代替授業日（火曜日分）

大学院）秋学期代替授業日（火曜日分）

学部）秋学期代替授業日（月曜日分）

学部）秋学期代替授業日（火曜日分）

大学院）秋学期代替授業日（火曜日分）

学校推薦型選抜後期 A日程

学校推薦型選抜後期 B日程

学部）冬季休業（〜1/4）

大学院）冬季休業（〜1/4）

年末年始休暇（〜1/3）

学部）授業開始

大学院）授業開始

学部）秋学期代替授業日（月曜日分）

大学院）秋学期代替授業日（月曜日分）

学部）秋学期授業終了

一般選抜前期 A日程

一般選抜前期 B日程

学部）秋学期定期試験（〜17）

11月13日

11月19日

12月1日

12月9日

12月13日

12月14日

12月25日

12月29日

1月5日

1月6日

1月28日

2月1日

2月2日

2月3日

キャンパスインフォメーション
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　秋学期から対面授業が基本となり、図書館の利用者も増えてきまし

た。図書館ではソーシャルディスタンスを保った状態での利用、利用後

は閲覧席・マウスなどの消毒をお願いしています。飲食は禁止です。引

き続きご協力をお願いします。

　図書館企画の一つ、「図書館ベストリーダー賞」は図書館蔵書を積極的に利用した

学部学生を表彰するもので、対象期間は5/1〜12月末までです。選出までまだ間に合

いますので、勉学に必要な図書や興味ある図書を大いに借りて利用してください。図書

館を利用したことがない方も、ぜひこの機会においでください。

　図書館学生 Web 選書（学生の視点から期間内の自由な時間にWeb 上で選書する

企画）で選書していただいた図書も、受入後図書館内にコーナーを設けて展示します。

どんな本が選書されたか、どうぞお楽しみに。来年はぜひご参加ください。

　みなさんはeBookを利用したことがありますか？ 医療福祉大学では、約1,000タイ

トルのeBookをコンピュータ実習室や図書館のパソコン、学内WiFi 経由でスマートフ

ォンからも閲覧できます。また、予め学内から設定を行うことにより、自宅や実習先など

学外からも利用可能です。（2022年3月末までは申請により臨時 ID/PWも発行中！）

eBookの利用方法、リモートアクセスの設定方法は、図書館ホームページで案内してい

ます。ご不明な点は遠慮なく、図書館へお尋ねください。

　勉学の秋、図書館を有効活用し、知識を深めてみてはいかがですか。

図 書 館 だ よ り


